# BOLETIN DE NOTICIAS COMITÉ MONS. OSCAR ROMERO DE MADRID

Argumosa, 1-6°-B 28012-Madrid. Tfno.: 91.539.87.59 Email:cmromero@nodo50.org

El Comité Mons. Oscar Romero de Madrid no se responsabiliza necesariamente de las opiniones presentadas en este Boletín. Señalamos las fuentes de donde han sido extraídas.

En caso de que no desee seguir recibiendo nuestro Boletín, por favor, comuníquenoslo por medio de un correo electrónico a la dirección más arriba señalada.

# **BOLETÍN NÚMERO 216**

FECHA: 4 de Mayo de 2015

SUMARIO		
PAÍS	CONTENIDO	NºPG.
COLOMBIA	AMENAZAS E INTIMIDACIONES CONTRA HABITANTES DE CAVIDA	2
EL SALVADOR	LA OCUPACIÓN SILENCIOSA DE EL SALVADOR Y CENTROAMÉRICA	4
GUATEMALA	APORTES AL ANÁLISIS DEL MOMENTO POLÍTICO EN GUATEMALA	7
HONDURAS	CONTRA LA INVASIÓN DE MONSANTO. COMUNIDADES CAMPESINAS SE ORGANIZAN Y RESISTEN	9
MÉXICO	TRAGEDIA EN MÉXICO: 25 MIL 821 PERSONAS DESAPARECIDAS	11
NICARAGUA	NICARAGUA EXPONE EN ONU LOGROS DE PUEBLOS INDÍGENAS	13
PANAMÁ	PANAMÁ INICIA INVESTIGACIÓN CONTRA EXPRESIDENTE CORRUPTO MARTINELLI	13
VENEZUELA	ONU: EN 10 AÑOS VENEZUELA HA REDUCIDO LA POBREZA EN UN 50%	14
	GOBIERNO DE VENEZUELA ENTREGA EN 3 AÑOS 600.000 VIVIENDAS SOCIALES	14

#### **COLOMBIA**

#### AMENAZAS E INTIMIDACIONES CONTRA HABITANTES DE CAVIDA

"No basta con hablar de paz. Uno debe creer en ella y trabajar para conseguirla." Eleanor Roosevelt

Nuestra Constancia Histórica y Censura Ética ante las amenazas y señalamientos de las que han sido víctimas LUZ MILA MOSQUERA, ARLEY SIERRA y JOSÉ NIEVES, miembros de la Comunidad de Autodeterminación, Vida y Dignidad del Cacarica, CAVIDA y del Consejo Comunitario de Cacarica, por parte de las fuerzas regulares del Estado, que junto a las prácticas de miedo y persecución históricamente ejecutadas con estrategias paramilitares o con abusos de autoridad y violaciones de derechos humanos e infracciones al derecho humanitario, cuando no con la persecución judicial sustentadas en montajes.

Nuestra Constancia Histórica ante el desconocimiento fáctico del fallo de la Corte Interamericana de derechos humanos que ordena, entre otras cosas, la adopción de medidas preventivas y de protección especial, las que en vista del comportamiento militar no han sido tenidas en cuenta en las actuaciones recientes, tal como se han desconocido en muchas ocasiones las medidas cautelares de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos.

Nuestra Constancia Histórica ante la omisión y comisión por omisión con las operaciones de tipo paramilitar criminal en Turbo, Tumaradó, La Larga, La Honda, Río Sucio a pesar de las recientes actuaciones con cerca de 70 capturas en la región de bajo Atrato y Urabá Antioqueño.

Ante ustedes la fundamentación fáctica de nuestra Constancia Histórica

\* Viernes 20 de febrero hacia las 7:00 a.m. en el puerto fluvial del municipio de Turbo, sector conocido como El Wafe, fue abordada por paramilitares LUZ MILA MOSQUERA, integrante de la Comunidad de Autodeterminación, Vida y Dignidad del Cacarica – CAVIDA, quien se dirigía hacia el municipio de Río Sucio. Uno de los paramilitares, vestido de civil y que portaba arma de fuego expresó: "Desde hace días te venimos siguiendo, eres colaboradora de la guerrilla, con usted no nos quedamos porque aquí porque hay mucha gente, en Bocas o en Tumaradó, o en Río Sucio te sacamos de la panga o te esperamos".

LUZ MILA se dirigió hacia Río Sucio como lo tenía previsto. En el punto conocido como Tumaradó a través del río Atrato los pasajeros que se transportaban en la embarcación observaron a varios paramilitares vestidos de civil, algunos de ellos, con arma corta, y a la orilla izquierda aguas arriba a integrantes de la Infantería de Marina.

La embarcación se detuvo, los paramilitares observaron a los pasajeros y permitieron continuar la travesía por el río.

\* Miércoles 25 de febrero hacia las 12:00 p.m. en el caserío de Puente América, territorio colectivo de Cacarica, jurisdicción del municipio de Río Sucio, militares intimidaron a ARLEY SIERRA, integrante de la Comunidad de Autodeterminación, Vida y Dignidad del Cacarica - CAVIDA.

Los regulares lo acusaron sin fundamento de ser colaborador de la guerrilla y expresaron su molestia porque los había denunciado por abusos de autoridad, y les habían llamado la atención. Finalmente agregaron los militares: "por esta vez lo dejamos ir, pero la próxima vez verá lo que le va a pasar."

\* Lunes 27 de abril hacia las 8:30 a.m. en el sector del río Perancho el campesino afrodescendiente JOSÉ NIEVES, miembro de la Comunidad de Autodeterminación, Vida y Dignidad del Cacarica – CAVIDA, fue abordado por regulares de la fuerza pública (que por jurisdicción militar se presumen de la brigada militar 15).

Los regulares ordenaron a JOSÉ retirarse del área, advirtiendo que no fuera hasta su casa. Según los militares el afrodescendiente iría a avisarle a la guerrilla de la ubicación de los soldados. Para asegurarse que no se movería del lugar le imposibilitaron su movilización.

JOSÉ NIEVES luego de 40 minutos de transitar con temor en el territorio colectivo de Cacarica ingresó a la Zona Humanitaria de Nueva Vida en donde reside, al ingresar al espacio de protección de la población se encontró con los efectivos militares en el lugar.

Aproximadamente a las 9:10 a.m. sin autorización de la comunidad negra que habita en la Zona Humanitaria de Nueva Vida seis efectivos militares ingresaron con armas de fuego y sin distintivos que permitieran identificar nombre, rango, batallón, unidad y brigada. Los efectivos regulares manifestaron que iban a realizar una brigada de salud

En reacción la comunidad exigió el retiro de su presencia los armados y les manifestaron que no podían realizar brigada alguna.

Agregaron que en el evento de requerir actividades comunitarias de salud se comunicarían con el Ministerio de Relaciones Exteriores y el Ministerio de Salud.

Los militares se retiraron de la Zona Humanitaria y se ubicaron en el área del río Perancho, hacia las 10:00 a.m.

\*Miércoles 29 de abril nuestra Comisión de Justicia y Paz recibió información de la continuidad de operaciones de tipo paramilitar en el casco urbano del municipio de Río Sucio. Uno de los neoparamilitares expresó a un poblador que las capturas los habían afectado pero que tenían muchos amigos en el municipio, en la policia, en la Brigada y la Fiscalía.

Efectivamente pobladores manifestaron a nuestra Comisión de Justicia y Paz que los paramilitares manifestaron su molestia por denuncias de pobladores y de nuestra Comisión de Justicia y Paz. Los neo paramilitares continuaron con base en reportes de pobladores en los afluentes en Salaquí, Truandó, Cacarica y los puntos como La Larga, Bocas de Curvaradó, Curvaradó, La Honda, La Loma del Salaquí, Tumaradó, Turbo, Unguía y Acandí.

Nuestra Censura Ética ante la concepción de enemigo interno que continúa permeando la mentalidad de las fuerzas militares en sus operaciones, en ellas, se concibe a los civiles como brazo, como apoyo, como colaboradores del movimiento guerrillero. Lamentablemente, es esta misma mentalidad la que permea las operaciones encubiertas de tipo paramilitar que pretenden falsamente justificar la restricción de los derechos a las comunidades, comunidades que tienen como único delito habitar en zonas de conflicto armado, en donde el Estado y los intereses privados las han mantenido al margen, o como blanco de represión o como estorbo para inconfesables intereses empresariales.

Nuestra Censura Ética ante la labor de difamación que siguen utilizando tanto miembros de la fuerza pública como miembros de estructuras paramilitares con el fin de asociar sin fundamento ni prueba real, porque no existen, a miembros de las Comunidades de Autodeterminación, Vida y Dignidad del Cacarica - CAVIDA con estructuras guerrilleras. Estas difamaciones constatan que la doctrina militar del "enemigo interno" aún sigue siendo aplicada en contra de civiles inocentes.

Nuestra Censura Ética ante el abuso en que incurren una y otra vez miembros de la fuerza pública al ingresar sin autorización a Espacios Humanitarios, los que precisamente se han creado como estrategia de protección y medida de distinción antes los ya conocidos hechos de violencia ocurridos en los territorios de la cuenca del Río Cacarica.

En conformidad con el artículo 23 de la Constitución sírvanse dar respuesta precisa y fáctica a las siguientes preguntas que elevamos respetuosamente:

- 1. Ante las amenazas y hostigamientos por parte de estructuras paramilitares, ¿qué medidas de protección eficaces, oportunas e inmediatas se aplicarán por parte de la entidad competente, tendientes a evitar daños irreparables a la vida e integridad de la lideresa comunitaria de CAVIDA, LUZMILA MOSQUERA?
- 2. Ante las amenazas y hostigamientos por parte de militares adscritos al batallón de infantería de marina que controla la zona, ¿qué medidas de protección eficaces, oportunas e inmediatas se aplicarán por parte de la entidad competente, tendientes a evitar daños irreparables a la vida e integridad del líder comunitario de CAVIDA, ARLEY SIERRA?
- 3. Ante las afirmaciones de las fuerzas regulares del Estado en contra del campesino y miembro de la Comunidad de CAVIDA, ARLEY SIERRA, ¿cuáles acciones y sanciones de tipo disciplinario y penales se impartirán?

- 4. En relación a la violación de la figura humanitaria construida por los miembros de la Zona Humanitaria de Nueva Vida por parte de seis regulares que no portaban los distintivos militares obligatorios, ¿cuáles acciones y sanciones de tipo disciplinario y penales se impartirán?
- 5. ¿Cómo se explica que miembros regulares de la fuerza pública puedan realizar funciones sin sus distintivos militares obligatorios?

Con profunda preocupación,

Comisión Intereclesial de Justicia y Paz

# **EL SALVADOR**

## LA OCUPACIÓN SILENCIOSA DE EL SALVADOR Y CENTROAMÉRICA

Cuando se habla de la ocupación de un país o región, pensamos en tropas y blindados estacionados en su territorio; pero ahora con el desarrollo alcanzado en el plano científico y tecnológico, las técnicas, el arte y la ciencia con que la guerra se lleva a cabo han evolucionado a tal punto que una ocupación puede darse sin que la inmensa mayoría de la población ni siquiera se dé cuenta de que su territorio está siendo ocupado. Sin embargo, la finalidad de la ocupación es la misma, y su carácter económico, político y cultural siguen presentes en esa acción militar silenciosa. Y esto es lo que actualmente está pasando con El Salvador y la región de Centro América.

Para mantener su hegemonía mundial y salvar el modelo capitalista los Estados Unidos pretenden, entre otras acciones, ejercer control militar sobre el Océano Pacífico, ruta del creciente comercio de la República Popular de China con América del Sur y Centro América. Por su estrechez geográfica, Centroamérica es una región del continente que con una autoruta como la que planea Estados Unidos construir de El Salvador a la costa atlántica de Honduras, pueden unirse para fines militares el Océano Pacífico con el Océano Atlántico.

Por otro lado, en Centroamérica se encuentra el Golfo de Fonseca, que es una base naval natural, lo que al imperio le resulta vital para su flota desplegada en el Pacífico y complementa los planes del Acuerdo del Pacífico del que forman parte Chile, Colombia, México y Perú. Además, en el Golfo de Fonseca hay numerosas pequeñas islas para los centros de escucha del espionaje cibernético de la NSA

Como parte de sus planes hegemónicos y su política militar de ocupación en el continente americano, Estados Unidos tiene presente en 31 naciones de América Latina al Comando Sur; en el Océano Pacífico tienen la Flota del Pacífico con su base en San Diego, California, que extiende su control hasta las aguas del Polo Norte; y para el control del sudeste asiático y la región austral del Pacífico, tienen a la Séptima flota con base en Japón.

Probablemente para distraer la atención de sus verdaderos objetivos en la región, recientemente se ha creado la Alianza para la Prosperidad del Triángulo Norte, que comprende a Guatemala, Honduras y El Salvador. Pero esta Alianza, si vemos lo que fue la Alianza para el Progreso, que Ernesto "Che" Guevara definió como un ardid que intentaba detener el avance revolucionario en América Latina, y analizamos la situación de Centroamérica a la luz de su historia, caemos en la cuenta de que la pretensión estadounidense es tener ocupada silenciosamente a Centroamérica para convertirla en una enorme base de operaciones entre los océanos Pacífico y Atlántico. Y si no veamos: el golpe de Estado dirigido en 1954, desde la embajada de Estados Unidos en contra del Presidente de Guatemala, Jacobo Arvenz Guzmán, elegido democráticamente, y toda la violencia que esto significó durante décadas, en contra del pueblo guatemalteco; la descarada intervención en El Salvador durante el conflicto armado, entre los años 1980 a 1992, conduciendo la guerra contra el pueblo y apoyando a la Fuerza Armada y a la oligarquía con el suministro de armas, municiones, aviones, helicópteros, entrenando a los escuadrones de la muerte y realizando trabajo de inteligencia para que cometieran sus crímenes; el golpe de Estado en junio del 2009 que desde la embajada y la base militar estadounidense de palmerola fraguaron contra Manuel Zelaya, presidente de Honduras

elegido democráticamente; y para terminar de descubrir sus verdaderas intenciones citemos la invasión de Nicaragua por tropas estadounidenses bajo el mando del filibustero William Walker. En 1856 Walker fue nombrado presidente de Nicaragua y reconocido como tal por Estados Unidos. La ambición de Walker era unificar las repúblicas de Centroamérica y ser su gobernante con la ayuda de Estados Unidos.

Centroamérica es un territorio que reviste una importancia estratégica para el imperio. Edward Snowden reveló en el diario británico The Guardian, que por su posición geográfica, Estados Unidos considera a esta región como su área natural de influencia. La National Security Agency (NSA) cuenta con centros de espionaje cibernético en cada país de Centroamérica, excepto en Nicaragua. El Golfo de Fonseca es codiciado por Estados Unidos desde cuando en Nicaragua se firmó el Tratado Bryan—Chamorro (5 de agosto de 1914) según el cual el gobierno de Nicaragua cedía a los Estados Unidos por un periodo de 99 años la parte que le corresponde a Nicaragua del Golfo de Fonseca, para el establecimiento de una base naval, así como a perpetuidad el curso de Río San Juan y el Gran Lago de Nicaragua o cualquier ruta conveniente sobre su territorio para la construcción de un canal interoceánico.

Y por último, ahora ya nadie tiene la menor duda de que Venezuela está en la mira del imperio por sus enormes recursos naturales y porque su gobierno no se somete a sus dictados, constituyendo eso un flagrante mal ejemplo para el resto del continente.

Entonces, con un simple raciocinio, se puede afirmar que ven en una Centroamérica ocupada, un muro de contención para detener el clamor y accionar popular continental si agreden militarmente a Venezuela. Sin una Centroamérica ocupada, saben que no hay ninguna garantía de que el fuego que enciendan en el Sur, no se propague hasta su casa.

#### Presencia militar estadounidense en El Salvador

La base militar de Comalapa, cuya finalidad es el despliegue de tropas de avanzada al resto del continente; la Academia Internacional para el Cumplimiento de la Ley (ILEA), variante o parte de La Escuela de Las Américas; la USAID, fachada de la CIA para operaciones de inteligencia, de penetración económica, culturales y de manipulación de la población en su apreciación de la realidad, y captación de simpatía hacia el imperio; la presencia del FBI, que bajo el pretexto de luchar contra el narcotráfico realiza labores de orden militar y de intromisión en los asuntos internos de otros países. Y muy recientemente, el jefe militar de la embajada estadounidense, coronel Robert Wagner confirmó la llegada de 400 militares del Comando Sur, que permanecerán en el país hasta finales del mes de junio de 2015.

#### Los medios para la ocupación silenciosa

Se puede ocupar la mente de las personas, cambiando sus valores e idiosincrasia, usando para ello el lenguaje, la cultura, la música, cambiando su manera de vestir, y su manera de interpretar la realidad. De tal manera que las personas del territorio ocupado silenciosamente, hasta desarrollen sentimientos de simpatía hacia los ocupantes.

En El Salvador, todo ello además del aspecto económico a través de la imposición del dólar como moneda nacional, que permite el lavado de dinero y genera una dependencia porque impide que el país tenga su propia política cambiaria; y por supuesto, la violencia de los escuadrones de la muerte, hoy pandillas callejeras, para aterrorizar a la población, y hacer de ella una presa fácil de los designios imperiales y de los planes de la derecha para regresar a gobernar el país.

Al hablar de la ocupación silenciosa también podemos citar a las numerosas sectas provenientes de Estados Unidos, que cuadriculan el territorio nacional recogiendo información de inteligencia o deformando la percepción de la realidad social en sus seguidores, hasta llevarlos a un pensamiento de extrema derecha, a pesar de ser personas de muy escasos recursos que deberían apoyar lo que el actual gobierno de El Salvador les ofrece. De estas sectas tenemos a los Testigos de Jehová, a Los Mormones, a la secta Bautista amigos de Israel, y otro sinnúmero de Iglesias de nombres hasta pintorescos.

La Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Ultimos Días, por ejemplo, conocida como Mormones, realiza un silencioso trabajo de inteligencia en medio de la población, yendo de casa en casa registrando los nombres de las personas y de los familiares, conversando, observando, haciendo preguntas de aparente ingenuidad y anotando nombres. Actividad necesaria, según ellos, para que cuando la gente muera, su alma pueda entrar al reino de los cielos a reunirse con su familia porque sus nombres estarán en los registros celestiales. Toda esa información recogida que ellos llaman genealogía, pero que además de la lista de nombres, comprende inclinaciones culturales, hábitos de lectura, escolaridad, etc., constituye un caudal de información que puede servir para el trabajo de inteligencia durante la ocupación. Procesada esa información puede indicarles la idiosincrasia de la población, su grado de desarrollo cultural y político, la tolerancia frente a la ocupación y saber que barrios, colonias y cantones son sectores rebeldes y levantiscos.

#### El porqué de una ocupación silenciosa

Estados Unidos es una sociedad en descomposición moral, con una crisis aguda en sus órganos del Estado, una deuda externa astronómica, sin oro en las reservas que respalden su moneda, en franca pérdida de su hegemonía mundial, con un mediocre trabajo diplomático, con un presidente que cada día tiene menos credibilidad, y con fracaso militar tras fracaso en sus guerras de rapiña.

En el plano militar fracasaron en Vietnam, en Irak, en Libia, en Siria, en Afganistán, en Pakistán, y en Somalia, países en donde aparte de la bajeza moral de sus pretextos para invadir esos territorios, han dejado destrucción de sus infraestructuras, millones de muertes, la mayoría de personas inocentes, caos en la economía y hambre y condiciones infrahumanas de salud en la población. En El Salvador no lograron derrotar las aspiraciones populares de paz y de justicia social, pese a la fabulosa ayuda económica y militar que le proporcionaron a la Fuerza Armada durante la guerra patria de los años 80.

Ellos deben saber entonces que una intervención descarada y directa, les es en este momento difícil y suicidaría. Un ejemplo es el clamor mundial de solidaridad con Venezuela, cuando apenas han externado una amenaza. Pero también comprenden que es la única carta que les va quedando jugar, y que si es necesario tendrán que arriesgar el todo por el todo.

Sería muy grande el costo político y el costo económico de una agresión militar en América del Sur, podría traducirse en el catastrófico final de sus planes de hegemonía mundial. Pese a la descomposición moral de la sociedad en general, un sector de esta ha comenzado a despertar y a tomar conciencia de que la Casa Blanca representa una pequeña élite y jamás los intereses de las grandes mayorías que pagan impuestos y viven precariamente, y tampoco tolerarían el costo en vidas humanas de sus connacionales. Nadie además, puede garantizarles que el teatro de una guerra continental, no se extienda a sus propias tierras. Les resulta imposible, o por lo menos muy riesgoso realizar una ocupación militar, si esta no es silenciosa.

#### Resistir y ganar la calle

Qué nos queda ante esta arremetida imperial, sino resistir y ganar la calle ocupando todos los espacios culturales, radiales, redes sociales, y trabajando por la unidad popular. Haciendo sentir a los funcionarios de derecha que laboran en el aparato del Estado, que el poder real es del pueblo, realizando movilizaciones masivas frente a sus oficinas. Pero para llegar a esto se necesita, además de estas condiciones objetivas de ocupación, que están dadas, crear las condiciones subjetivas en la población atrasada políticamente, organizando círculos en los que esa parte rezagada del pueblo estudie y comprenda nuestra historia.

También es el momento de desarrollar mecanismos de comunicación y de solidaridad horizontales con otros pueblos porque ahora la lucha de resistencia contra el invasor es continental. La gente debe comprender con mucha claridad que si ahora no pasamos a la resistencia, más tarde el hecho de mostrar el descontento contra el invasor servirá para ser calificados como enemigos. Abundan los ejemplos en los que a los patriotas y a los revolucionarios que luchan por expulsar al invasor de sus tierras les llaman terroristas, mientras el ejército invasor se autoproclama, ejército de liberación. Son el conocimiento de estas cosas y de la hipocresía de llamar daños colaterales a los crímenes cometidos contra personas mayores, madres y niños, para mantener su hegemonía, sumado al

estudio de nuestra historia, los que le indicarán el camino a seguir a toda la población. Solamente así podremos decir como Schafik: "...entonces nosotros hemos decidido, cultivar la memoria histórica, porque la historia educa, hace entender el camino que tenemos, el camino que hemos venido recorriendo y hace entender hacia dónde vamos"<sup>1</sup>, y las nuevas generaciones comprenderán la responsabilidad histórica que tenemos por delante: resistir y liberarnos definitivamente, mientras, "La lucha continúa".

Fuente: Víctor Regalado. El Independiente

#### **GUATEMALA**

# APORTES AL ANÁLISIS DEL MOMENTO POLÍTICO EN GUATEMALA

Miles de guatemaltecos se sintieron convocados y se movilizaron el 25 de abril (25-A-2015) para manifestar su rechazo rotundo a la corrupción en el gobierno de Otto Pérez Molina y Roxana Baldetti.

El detonante que motivó esta acción colectiva fue la captura de una red criminal, denominada "La Línea", la cual operaba en la Secretaría de Administración Tributaria (SAT), en varias aduanas y puertos del país. En esta estructura resultaron involucrados funcionarios de alto rango como el Secretario Privado de la Vicepresidencia, el titular de la SAT y su ex director, así como directores de aduanas y puertos, además de funcionarios menores. Fue relevante, asimismo, que en dicha estructura participaban personas vinculadas a estructuras contrainsurgentes y criminales manejadas por ex militares de mediano rango, como el Teniente "Jerez", y de alto rango de viejo cuño golpista y mafioso. Están involucrados asimismo, empresarios que han sido tan corruptos y responsables como los funcionarios detenidos, y seguramente redes de tráfico ilegal de drogas que pudieron haber hecho uso de esta estructura.

La red criminal estaba ligada, íntimamente, a la Vicepresidenta Roxana Baldetti, como al Presidente, Otto Pérez Molina, siendo que el supuesto jefe de la red criminal era el mismo Secretario Privado de la Vicepresidenta, Juan Carlos Monzón, así como otros personajes involucrados en negocios personales de ambos funcionarios. Hay indicios, por grabaciones a la red criminal, que en esta pudieran estar involucrados directamente el Presidente y la Vicepresidenta, lo cual no obstante, ya se maneja como *vox populi* y es parte de las motivaciones para la movilización social.

Más allá del hecho, interesa en este artículo hacer un conjunto de reflexiones sobre la coyuntura, que pudieran ser útiles para pensar en nuestro posicionamiento y orientación política:

- 1. Judicialmente hace falta determinar hasta donde están involucrados el Presidente y la Vicepresidenta de la República. Esto pasa por la captura del prófugo Secretario Privado de la Vicepresidente, quien fue alertado por esta funcionaria estando ambos en un viaje en Corea del Sur. Asimismo, pasa por el compromiso real de la Comisión Internacional Contra la Impunidad en Guatemala (organismo de la ONU gestado para contribuir en la investigación de grupos criminales en el país, siendo las graves falencias del sistema judicial guatemalteco) y el Ministerio Público por investigar a fondo. También por establecer hasta donde la acción de estos organismo está o no condicionada por fuerzas de poder reales como la Embajada de Estados Unidos y el Comité Coordinador de Asociaciones Agrícolas, Comerciales, Industriales y Financieras –CACIF. En este sentido la vigilancia y el seguimiento judicial por parte de la ciudadanía es esencial en este sentido.
- 2. La movilización tuvo como punto de encuentro la protesta y exigencia de renuncia hacia la Vicepresidenta y el Presidente. En general hubo poco protagonismo de fuerzas sociales y políticas convocando. Los partidos políticos no fueron para nada visibles, lo cual se podría interpretar como auto exclusión siendo el rechazo del cual gozan estas fichas o empresas electorales.

- 3. La protesta fue una muestra de indignación por un conglomerado social multi clasista, multi identitario y multi ideológico. Una movilización ciudadana, sin más, donde lo que dominó fue la idea de ser parte de un pueblo indignado. Aun cuando se replicó también en buen número de cabeceras departamentales, en la misma hicieron falta –por imposibilidad para movilizarse hasta esos espacios de centralidad– millones de guatemaltecos que se han visto afectados por la política del gobierno de Otto Pérez, que ha impuesto a fuerza de represión un modelo de acumulación de capital afincado en la explotación de la clase trabajadora y el expolio de los recursos naturales; asimismo, conglomerados que también cuestionan la corrupción y exigen la renuncia de los mandatarios, pero que viven en el área rural y lugares lejanos de los centros de convocatoria.
- 4. Esta movilización careció de conducción política (lo cual siempre debemos dudar, especialmente por como mueven sus hilos quienes tienen el poder real en esta país: la oligarquía, G-8 o CACIF). Se careció, igualmente, de un planteamiento que trascendiera la sola exigencia de la renuncia y que propusiera un camino más claro a seguir. Esto en buena medida se debió al desprestigio en general del sistema de partidos políticos y muchos de los autodenominados líderes. Asimismo, al tino de coincidir en la búsqueda de denunciar al gobierno, exigir la renuncia de la Vicepresidente y el Presidente, y dar un golpe certero al gobierno y las pretensiones de su partido político, el Partido Patriota (PP), para seguir gobernando.
- 5. La movilización del 25 de abril asestó un duro golpe político –y mediático– al PP. Días antes había experimentado la renuncia de su presidenciable, el oligarca Alejando Sinibaldi, alcaldes, militantes, así como varios diputados que se habían insertado en dicho partido y en el organismo legislativo como operadores de grupos corporativos y del CACIF. Se prevé que otros diputados e inclusive algún ministro, presente su renuncia en los próximos días. En este momento, puede afirmarse, dicho partido resulta inviable como instrumento político y confirma la tendencia a que ningún partido que ha gobernado, vuelva a ganar una elección presidencial. Además, sus altos funcionarios quedan sujetos a investigación en lo que resta del periodo presidencial –tiempo durante el cual el Presidente y Vicepresidenta gozan de antejuicio- o posteriormente, siendo que la CICIG operará en el país por dos años más.
- El Partido Líder y su candidato Manuel Baldizón quedaron evidenciados en su alianza con el Partido Patriota. No se ha pronunciado ante el grave hecho político-criminal, mientras los medios masivos vinculados a esta fuerza política invisibilizaron la protesta y exigencia de renuncia a los altos funcionarios implicados políticamente. Manuel Baldizón, además de liderar las encuestas referidas a las fuerzas en contienda hacia la elección de septiembre de este año, ha venido haciendo negociaciones con el actual gobierno tanto en el Congreso como en el organismo ejecutivo, con el objetivo de empezar a presionar por una política en función de sus intereses ante un eventual gobierno encabezado por él. La alianza PP-Líder se mantiene y sostiene al gobierno actual, mientras la oposición más incisiva expresada en el partido Unidad Nacional de la Esperanza –UNE–, no constituye una alternativa, siendo que es una fuerza acuerpada por diputados tránsfugas –inclusive provenientes del mismo PP- y aliado con una de los grupos corporativos de cuño oligárquico en el país.
  - 7. El carácter histórico de esta marcha ciudadana, podría abonar a la búsqueda de la oligarquía local que pretende reformar el Estado a su conveniencia. Es evidente como la oligarquía, no obstante que sigue dando curso histórico al Estado, ha estado enfrentando la disputa y pérdida parcial en el control de la institucionalidad pública: Quienes han estado disputándole ese control son, por un lado, burguesías emergentes devenidas de los negocios en el mismo aparato estatal y de los negocios del narcotráfico, y en segundo lugar, por elites militares, una de las cuales es encabeza el mismo Presidente de la República. La reforma desde la oligarquía, si bien se orientaría a mermar sustancialmente el poder de las mafias y las elites militares, dejaría intacto el Estado como un reproductor del modelo de acumulación de capital vigente. En la coyuntura actual esto sería lo más probable si es que logran potenciar el descontento y movilización a su favor y en esa dirección.

- 8. La izquierda política y social, por su parte, experimenta una profunda debilidad devenida de sus problemas ideológicos y políticos. Su fuerza es marginal debido, en parte, a su fragmentación. No obstante, la coyuntura política abre la posibilidad para su articulación. Está por verse hasta donde logra gestar un acuerdo político y por consiguiente un camino propio para orientar y aprovechar a su favor estas y las futuras movilizaciones desde los intereses de la clase trabajadora del campo y la ciudad y de los pueblos originarios.
- 9. Sin duda, una exigencia es que la investigación criminal llegue hasta donde deba llegar, incluso hasta el Presidente de la República. Debe investigarse la línea y vínculo de la red criminal detectada con los ámbitos y funcionarios más altos de este gobierno. Esto con el objeto de desmontar las redes de corrupción y crimen, que están vinculadas con criminales devenidos de la política terror estatal durante el enfrentamiento armado interno, así como con las redes que se aprovecharon y aprovechan de la militarización, la privatización, las concesiones, los fideicomisos, etc. Asimismo, que se revele y procese a los empresarios y empresas involucradas.
- 10. Sin embargo, la perspectiva debiera trascender la mirada en torno al hecho de corrupción y la exigencia de renuncia del Presidente y la Vicepresidenta, y la investigación y captura de estas y otras redes criminales. Esto sólo es parte de la agenda de corto plazo. En ese sentido es necesario pensar sobre el qué hacer desde quienes en general nos situamos en el polo popular de la lucha política. En ese sentido, surgen las siguientes preguntas íntimamente relacionadas:

¿Cuál va a ser el acuerdo para transformar al Estado corporativo construido y manejado históricamente por la oligarquía (hoy G-8 y CACIF) y por el imperio estadounidense?

¿Cuál va a ser el acuerdo para transformar al Estado militarizado, característica devenida de la alianza entre el grupo dirigente del empresariado y militares contrainsurgentes?

¿Cuál va a ser el acuerdo para transformar el Estado cooptado por el crimen organizado?

¿Cuál va a ser nuestro proyecto político, el de la clase trabajadora, los pueblos, así como de múltiples sectores populares y sociales que planteamos la necesaria transformación del país?

11. Hoy muchos hablan de la reforma del Estado, de la refundación del Estado. El CACIF ha planteado una profunda reforma, y seguro la promoverá desde sus intereses de clase social. En esta lógica y como satélites del planteamiento conservador aparecen diferentes universidades, fundaciones, ONG y "movimientos", como el Movimiento Cívico Nacional. También existen otros actores que están gestando o haciendo planteamientos con un carácter, diríamos, progresista, pero sin fuerza y claridad política alternativa: sin sujeto político. Hace falta que el polo popular geste su propia propuesta, de este o de otro tipo, con este nombre o con otro, pero orientada a transformar el país y desde los sujetos históricamente explotados y oprimidos.

Valgan estas reflexiones para sumar al análisis que necesitamos para enfrentar la coyuntura política actual. Asimismo, como aporte para permitirnos gestar (como proceso) el programa político, la estrategia compartida y el sujeto político articulado.

Fuente: Mario Sosa. Rebelión

## **HONDURAS**

# CONTRA LA INVASIÓN DE MONSANTO. COMUNIDADES CAMPESINAS SE ORGANIZAN Y RESISTEN

A partir de 2012, con la implementación del Programa Visión 2020 "Sembrar país con más maíz", la transnacional Monsanto, en alianza con Bayer CropScience CA, Fenorsa/Disagro, Denace y el gobierno hondureño, inició una escalada de la siembra de maíz transgénico a nivel nacional, y trazó como meta el cultivo de unas cien mil hectáreas para el año 2020.

Según este monstruo de la agroindustria, el Programa Visión 2020 pretende reactivar la economía del sector rural hondureño, facilitando a los productores las condiciones para aumentar sus niveles de productividad.

De esa manera -dice- espera lograr la autosuficiencia en la producción de maíz para Honduras. En el departamento de Yoro se dio inicio al proyecto piloto. Tres años después, un número creciente de comunidades campesinas han venido organizándose para contrarrestar el avance de los transgénicos en la zona.

De acuerdo con la Organización Fraternal Negra Hondureña (OFRANEH), los primeros cultivos de maíz transgénico remontan al año 2002. Para el año 2011, en Honduras ya existían casi 30 mil hectáreas sembradas con variedades de maíz genéticamente modificado. Entre 2011 y 2012, las variedades MON810, Roundup Ready (NK603), Herculex I yVTPRO (MON 89034) fueron producidas de forma comercial en siete departamentos del país. Como parte de la estrategia de promoción en Honduras, hasta la reconocida Escuela Agrícola Panamericana "El Zamorano" sembró 332 hectáreas de maíz transgénicos.

A inicio de 2013, más del 20 por ciento de la producción nacional de maíz provenía de cultivos transgénicos. La Asociación de Productores de Granos Básicos explicaba que, de esta cantidad, entre 15mil y 18mil bolsas de semilla iban a destinarse a la comercialización.

Ahora, con el impulso del millonario Programa Visión 2020, Monsanto, en alianza con el gobierno hondureño e importantes transnacionales de la agroindustria, parecen querer implementar una escalada de la siembra de maíz transgénico que no tiene precedentes en Honduras. "Ya hay parcelas sembradas con maíz transgénico a la par de otras donde se sigue privilegiando a las semillas criollas. Esto está generando varios casos de contaminación genética.

Lamentablemente, muchos campesinos aún desconocen lo que eso implica para su futuro", dijo a La Rel, Jaime Hernández, director ejecutivo de la Fundación para la Acción Comunitaria de Honduras (Funach).

A través de procesos de apropiación comunitaria, la Funach acompaña a las comunidades campesinas del departamento de Yoro en su lucha diaria por sus derechos sociales, políticos y culturales. "Hemos impulsado talleres y foros para que la gente tomara conciencia de la importancia de cuidar y preservar las semillas nativas. Las comunidades han venido entendiendo y han iniciado a blindar sus territorios.

Se han apropiado de sus semillas y las han diseminado a través de varias formas de intercambio, contrarrestando la expansión de las semillas transgénicas de Monsanto", explicó Hernández.

Actualmente, la Funach ha estado coordinando acciones y sumando esfuerzos con los Comité de Investigación Agrícola Local (CIAL) y con la Fundación para la Investigación Participativa con Agricultores de Honduras (FIPAH), para continuar el trabajo de sensibilización y formación en las comunidades campesinas de la zona.

"Lo más importante en este momento es aumentar la producción y las reservas de maíz criollo en las comunidades, porque es la mejor forma para enfrentar la invasión transgénica. En este sentido vamos a apoyar la creación de dos nuevos CIAL y de varios bancos de germoplasma, para que la mayor cantidad de la población pueda contribuir al fortalecimiento de la lucha por los derechos campesinos y la soberanía alimentaria", dijo Carolina Ramos, promotora del Programa Derechos de las Mujeres de la Funach.

Ramos explicó que también se está trabajando con grupos y redes locales de mujeres, promoviendo iniciativas micro empresariales que empoderen e independicen económicamente a las mujeres campesinas.

"Están tratando de posicionar el transgénico en Honduras, sin embargo las comunidades están reaccionando, se están defendiendo y proponiendo alternativas, y eso es lo más importante", concluyó Hernández.

Fuente: Giorgio Trucchi en <a href="http://www.rel-uita.org/">http://www.rel-uita.org/</a>

# **MÉXICO**

#### TRAGEDIA EN MÉXICO: 25 MIL 821 PERSONAS DESAPARECIDAS

Hasta marzo de 2015, en el país se enlistaron oficialmente 25 mil 821 personas "no localizadas" en el Registro Nacional de Datos de Personas Extraviadas o Desaparecidas, del Sistema Nacional de Seguridad Pública. De éstas, 10 mil 836 desaparecieron en lo que va del actual gobierno. El resto, es decir la mayoría, data de la administración de Felipe Calderón. Por su metodología, la base de datos gubernamental podría ocultar centenas de desapariciones, señalan organizaciones civiles. Esta realidad constituye "una verdadera tragedia nacional", considera Santiago Corcuera, integrante del Comité contra la Desaparición Forzada de la ONU.

En agosto de 2014, el gobierno mexicano reconoció la existencia de 22 mil 611 personas "no localizadas". Siete meses después, a marzo del año en curso, ya son 25 mil 821.

Más del 40 por ciento de las personas que a la fecha se encuentran en calidad de "no localizadas" (10 mil 836) desapareció en lo que va del actual gobierno: de enero de 2013 a marzo de 2015. Mientras que el 54 por ciento (13 mil 996) fue durante el sexenio de Felipe Calderón Hinojosa. Se trata de personas que hasta el momento permanecen en calidad de desaparecidas, es decir, que no han sido encontradas vivas o muertas.

Estas cifras constan en el Registro Nacional de Datos de Personas Extraviadas o Desaparecidas (Rnped), que se alimenta de las denuncias presentadas ante las agencias del Ministerio Público, tanto del fuero federal como del común. El instrumento de información del Sistema Nacional de Seguridad Pública contabiliza únicamente a las personas que aún no han sido localizadas.

El 72 por ciento de las personas que actualmente se encuentran desaparecidas (18 mil 536) son varones. En tanto, el 59 por ciento (15 mil 294) están en edad productiva, y el 25 por ciento (6 mil 467) son menores de 19 años. Estos indicativos sobre el perfil de las 25 mil 821 "no localizadas" se desprenden de la estadística oficial.

El Rnped permite, asimismo, ubicar las entidades con los más altos índices de desaparición. Se trata, en primer lugar, de Tamaulipas, con 5 mil 479 casos. Le siguen Jalisco, con 2 mil 248; Estado de México, con 2 mil 74; y Nuevo León, con 2 mil 21.

En febrero pasado, México fue examinado por el Comité contra la Desaparición Forzada de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). Como parte de sus observaciones finales, éste advirtió un contexto de desapariciones generalizadas en gran parte del territorio mexicano, muchas de las cuales podrían calificarse como desapariciones forzadas.

"Una verdadera tragedia nacional", así se refiere Santiago Corcuera Cabezut, integrante del Comité contra la Desaparición Forzada de la ONU, a la dimensión que ha alcanzado el fenómeno de la desaparición de personas en México.

En entrevista con Contralínea, y bajo la aclaración de que los comentarios que emite son a título personal, el maestro en derecho por la Universidad de Cambridge dice que, en aras de desarrollar las medidas adecuadas y efectivas para la erradicación de las desapariciones, el Estado mexicano debe reconocer la dimensión del problema, tal como se lo recomendó, en 2011, el Grupo de Trabajo sobre Desapariciones Forzadas o Involuntarias de la ONU.

Sin embargo, a la fecha, el gobierno mexicano sigue sin reconocer la magnitud de la problemática en cuestión, además de que le ha faltado voluntad para resolverla, señala Corcuera Cabezut.

A decir del exintegrante del Grupo de Trabajo sobre Desapariciones Forzadas o Involuntarias de la ONU, el origen de la tragedia de las desapariciones en territorio mexicano data de 2006, luego del "espiral de violencia" que desató la "guerra contra el narcotráfico", política de seguridad ejercida por Felipe Calderón a través del empleo de las Fuerzas Armadas.

El Registro Nacional de Datos de Personas Extraviadas o Desaparecidas no reflejaría la totalidad de las desapariciones que ocurren en el país. Las razones son diversas: no incluye a las personas que ya fueron localizadas; no da cuenta de los casos que carecen de denuncia ante la autoridad;

respecto de los hechos que constan en el fuero federal, sólo contempla las averiguaciones previas iniciadas por la Procuraduría General de la República (PGR) entre 2014 y 2015.

Un ejercicio realizado por Fuerzas Unidas por Nuestros Desaparecidos en Coahuila permite entrever las desapariciones en México. De un total de 147 casos que tienen averiguación previa en la PGR, la organización civil encontró que tan sólo 23 constan en el Rnped. De acuerdo con este parámetro, en ese caso la base de datos oficial ocultó el 84 por ciento de los casos de desaparición.

A este subregistro habría que adherir los casos que no constan en los expedientes judiciales porque, como explica Corcuera Cabezut, los familiares o seres queridos de la persona desaparecida no siempre denuncian. Esto ocurre, precisa el experto, principalmente por temor o por el trato de "hostigamiento terrible" que reciben en su intento de exponer los hechos ante la autoridad ministerial.

Perseo Quiroz Rendón, director ejecutivo de Amnistía Internacional México, comenta que la base de datos gubernamental no es "muy confiable", dada su falta de rigor técnico y su "rudimentaria metodología" de recopilación de información. Es así, asegura, que dicho registro no refleja el número real de desaparecidos a nivel nacional.

Derivado de un acuerdo de la Conferencia Nacional de Procuración de Justicia, en 2011 el gobierno mexicano empezó a construir una base de datos de personas no localizadas basada en información de las procuradurías y fiscalías locales. Al 30 de noviembre de 2012, es decir, en vísperas del fin del sexenio de Felipe Calderón, ésta llegó a acumular un total de 26 mil 121 registros.

De acuerdo con información difundida por la PGR, la base de datos oficial sería depurada y actualizada por la administración de Enrique Peña Nieto a partir de la eliminación de los nombres de las personas ya localizadas y de la identificación de homonimias o registros duplicados. Es así que, a marzo del año en curso, constan en el registro gubernamental 25 mil 821 casos de personas no localizadas.

A principios de 2012 se expidió la Ley del Registro Nacional de Datos de Personas Extraviadas o Desaparecidas, la cual regula la operación, funcionamiento y administración del Rnped. La aplicación de la misma corresponde al Ejecutivo federal, a través del Secretariado Ejecutivo, quien tiene la obligación de publicar el registro actualizado en su página electrónica.

En febrero pasado, el Comité contra la Desaparición Forzada de la ONU externó su preocupación por la falta de reglamentación de la Ley del Registro Nacional de Datos de Personas Extraviadas o Desaparecidas, y por el hecho de que el Rnped no diferencia entre las desapariciones perpetradas por particulares y las forzadas, es decir, aquellas que son obra de agentes del Estado o de personas o grupos que actúan con su autorización, apoyo o aquiescencia.

"Mientras toma nota de la Ley del Registro Nacional de Datos de Personas Extraviadas o Desaparecidas, al Comité le preocupa su falta de reglamentación, así como el hecho de que el registro no incluye información que permita determinar si la persona pudo haber sido sometida a desaparición forzada."

Los expertos de la ONU recomiendan al Estado mexicano contar con un registro único de personas desaparecidas a nivel nacional que, como mínimo, refleje de forma exhaustiva y adecuada todos los casos de personas desaparecidas, al contemplar datos como sexo, edad, nacionalidad, así como lugar y fecha de desaparición; incorpore información que permita determinar si se trata de una desaparición forzada o de un hecho sin participación alguna de agentes estatales; permita generar datos estadísticos respecto de los casos de desaparición forzada aun cuando hayan sido esclarecidos; sea completado con base en criterios claros y homogéneos, y actualizado permanentemente.

Fuente: FLOR GOCHE/Resumen Latinoamericano/Contralínea

## **NICARAGUA**

#### NICARAGUA EXPONE EN ONU LOGROS DE PUEBLOS INDÍGENAS

El vicecanciller nicaragüense para Asuntos Indígenas, Eloy Frank Gómez, expuso este jueves los progresos alcanzados por los originarios en materia de reconocimiento y respeto a sus derechos, gracias a la Revolución Sandinista.

En entrevista con Prensa Latina a propósito de su participación en el 14 período de sesiones del Foro Permanente de la ONU para Cuestiones Indígenas, el funcionario destacó que la autonomía y la existencia de 23 territorios demarcados y titulados demuestran el compromiso estatal con los aborígenes.

Hemos presentado aquí esos y otros avances, como la salud, la educación y el empoderamiento, subrayó. De acuerdo con Gómez, la situación de los originarios en Nicaragua contrasta con la existente en no pocas partes del mundo, donde carecen de participación política, económica y social.

Escuchamos en el Foro las denuncias por la falta de reconocimiento, las violaciones de los derechos humanos y la escasa voluntad de gobiernos, algunos que no han ratificado el Convenio 169 de la Organización Internacional del Trabajo, la Declaración Universal sobre los Derechos de los Pueblos Indígenas y otros instrumentos de inclusión, dijo.

Según el vicecanciller, también las mujeres aborígenes acceden a espacios de participación en la sociedad, hasta ocupar cargos relevantes en los diferentes niveles de gobierno de su país. Prácticamente desde el triunfo de la Revolución sandinista, en 1979, comenzó en el país centroamericano la restitución de los derechos de los indígenas y los afrodescendientes, dijo.

Gómez explicó que próximamente se inaugurará una nueva región autónoma, con 63 comunidades aborígenes, que se sumará a las existentes en el Caribe Norte y el Caribe Sur, las cuales acumulan más de un centenar de asentamientos.

Entre los grupos originarios presentes en Nicaragua están los ramas, misquitos, garífunas y mayagmas.

Gracias al compromiso de la Revolución y su máximo líder, Daniel Ortega, hoy tenemos un escenario distinto al de muchas zonas del planeta, insistió.

El Foro Permanente de la ONU para Cuestiones Indígenas culmina mañana su 14 sesión, después de dos semanas de discusiones sobre derechos humanos, desarrollo sostenible, medio ambiente y fortalecimiento del órgano creado en 2000 por el Consejo Económico y Social.

La falta de reconocimiento oficial y acceso a la tierra, la exclusión de sus intereses en las negociaciones para la agenda post-2015, la represión cuando reclaman sus derechos, el impacto de la industria extractiva en su hábitat y el empeño en no consultarles sobre decisiones que los afectan, destacaron entre los reclamos de los aborígenes.

Fuente: <a href="http://www.radiolaprimerisima.com/">http://www.radiolaprimerisima.com/</a>

# **PANAMÁ**

#### PANAMÁ INICIA INVESTIGACIÓN CONTRA EXPRESIDENTE CORRUPTO MARTINELLI

La Corte Suprema de Justicia (CSJ) de Panamá informó el jueves que a partir del próximo lunes pondrá en marcha una investigación sobre las acusaciones que pesan contra el expresidente Ricardo Martinelli.

Según el máximo tribunal, los magistrados Oydén Ortega y Jerónimo Mejía serán responsables de llevar a cabo una indagación sobre presuntos hechos de corrupción que pesan contra el exmandatario que abandonó el territorio panameño el pasado 28 de enero.

Martinelli, que gobernó Panamá entre 2009 y 2014, tiene que responder ante la justicia por diversos delitos, incluidos corrupción, espionaje, sobornos, entre otros.

Este escándalo en la administración pública ha llevado a los panameños en reiteradas ocasiones a las calles para exigir el castigo a los autores de los actos de corrupción.

Fuente: <a href="http://www.contrainjerencia.com/">http://www.contrainjerencia.com/</a>

#### **VENEZUELA**

## ONU: EN 10 AÑOS VENEZUELA HA REDUCIDO LA POBREZA EN UN 50%

Según datos de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), en relación a los avances de Venezuela en materia social y económica, la pobreza en el país se ha reducido significativamente. "Hemos logrado en diez años reducir a la mitad la pobreza acumulada de 200 años".

La información la dio a conocer el Presidente del país, Hugo Chávez, durante su participación en una ceremonia de acción de gracias que se desarrolló este domingo en la puerta dorada del Palacio de Miraflores

El mandatario detalló, que las cifras de la investigación realizada por el órgano de Naciones Unidas, revelan una disminución de más del 50% de la pobreza en el territorio nacional.

"La Comisión Económica para América Latina (Cepal) señala que en América Latina y el Caribe, desde 1990 hasta 2010, la pobreza en algunos países se incrementó. Sin embargo en promedio disminuyó cerca de 25% a 30%. No obstante, en el caso venezolano, es un tema que hay que mirar con atención porque en Venezuela, en ese mismo periodo, la pobreza disminuyó en más del 50%".

Subrayó que "en Venezuela disminuyó, según la cifra de la Cepal, de más del 60% al 28% la pobreza general; y en la pobreza extrema aún es más drástica la reducción en Venezuela: de 25% a 7%", e invitó a proyectar logros de la Revolución en los próximos veinte años.

Este resultado es producto de las múltiples estrategias, del Gobierno Nacional, en esforzarse para combatir la pobreza nacional, incentivando las Misiones sociales, promoviendo los Consejos Comunales, así como la nacionalización de empresas, que contribuyen con las oportunidades de empleo.

Así como también, impulsando la producción social y agrícola, las Misiones con fines educativos, como por ejemplo la Misión Ribas, Misión Robinson, Misión Sucre, Misión Madres del Barrio, entre otros proyectos, para erradicar la pobreza extrema y el hambre. Además de los convenios estratégicos con países aliados de América Latina y del mundo.

"No es tiempo de morir sino de vivir y seguir luchando, porque vamos por el camino de la dignificación de la liberación del pueblo", puntualizó el líder venezolano ante tan importantes avances.

Aprovechó para hacer un reconocimiento a su equipo de Gobierno, así como a los poderes del Estado: "¡Cuánto aguantan de la canalla!, sus ataques, el odio y las amenazas".

Fuente: http://www.librered.net/?p=9858S 25 de abril 2015

#### **GOBIERNO DE VENEZUELA ENTREGA EN 3 AÑOS 600.000 VIVIENDAS SOCIALES**

Desde el 30 de abril de 2011 la Gran Misión Vivienda Venezuela (GMVV) ha cambiado la vida de más de 600.000 familias, quienes ahora cuentan con un techo digno y una mejor calidad de vida.

Este programa social fue creado por el comandante, Hugo Chávez, para atender principalmente a las miles de familias que quedaron damnificadas tras las intensas lluvias registradas en el país entre 2010 y 2011, quienes se vieron forzadas a ocupar terrenos inestables dada la imposibilidad que durante décadas tuvieron para adquirir un techo óptimo.

Esta iniciativa tienen como propósito solucionar el déficit habitacional del país, a través de una visión socialista, en la que la vivienda deja de ser concebida como una mercancía, para ser el fruto del esfuerzo conjunto de todos los sectores del país.

"Solucionar el drama de la vivienda, sólo es posible en colectivo: una unión nacional del sector privado y público, la banca privada y la pública, los trabajadores, los empresarios honestos, los venezolanos y el mundo: Cuba, Irán, China, Belarús, Rusia, Portugal, Brasil", expresó el líder revolucionario, en su programa Aló, Presidente número 370, realizado en la Ciudad Socialista Caribia, en el estado Vargas.

El inicio de esta misión incluyó el desarrollo cinco vértices; el primero de ellos se refirió a un censo nacional que permitió identificar con precisión a las familias con necesidad de vivienda propia o vivían en situación de riesgo.

El segundo incluyó un registro de los terrenos; y el tercero, de las empresas constructoras, nacionales e internacionales.

El cuarto aspecto de este programa abarcó el financiamiento, mientras que el quinto vértice se basó en la necesidad de garantizar los materiales e insumos de construcción...

Rumbo a los 3 millones de viviendas

Bajo la dirección del gobierno nacional, la GMVV alcanzó la meta de construir 350 mil viviendas en el período comprendido entre 2011 y 2012, superó las 200 mil durante el transcurso de 2013, mientras que para 2019 estima llegar a las 3 millones...

Más de 200.000 viviendas en ejecución

El presidente de la República, Nicolás Maduro, informó este jueves que actualmente se encuentran en ejecución 229.377 viviendas, para poder entregar en los próximos meses un total de 838.726 casas, a igual número de familias.

Explicó que para garantizar el desarrollo de estas obras, el gobierno nacional invertirá en este 2014 un total de 96.000 millones de bolívares.

"El comandante Chávez está más vivo que nunca en el espíritu rebelde de nuestro pueblo y en la obra que continúa, porque la Revolución ha continuado su hermosa obra de construir una nueva patria, por encima de sabotajes, amenazas, obstáculos. Nosotros somos, seremos y estamos obligados a ser superiores a cualquier dificultad que se nos venga encima, sea de carácter natural o inducida", manifestó el jefe de Estado.

Leonardo Buitrago / AVN - http://www.librered.net/